

BIOSÉCURITÉ



GDS
France

Accueil du public

Février 2024

Si l'accueil de visiteurs et cavaliers dans sa structure est l'occasion de rencontres et d'échanges ponctuels pour certains et le fonctionnement au quotidien pour d'autres, il est important d'anticiper ces visites pour limiter les risques de transmission de maladies aux équidés. Ce risque peut être plus important lors de visites successives de structures et lorsque le public est en contact avec d'autres équidés à l'extérieur.



Comment ?



Afin d'accueillir les visiteurs, cavaliers dans les meilleures conditions, des précautions particulières doivent être prises. Pour cela, il est nécessaire d'identifier les risques et de mettre en place des mesures pour les limiter.

- L'essentiel est d'anticiper l'accueil des visiteurs et mettre en place des règles de circulation entre les différentes zones (éventuellement à l'aide d'une signalétique)
- Limiter la circulation des chiens. Ces derniers doivent obligatoirement être tenus en laisse et ne pas pénétrer dans la zone d'élevage/de vie des animaux
- Il est indispensable de prévoir un point de lavage des mains avant d'entrer en zone d'élevage/de vie des animaux (savon et essuie-main jetable ou mise à disposition de gel hydro-alcoolique) et de nettoyage et désinfection des chaussures.
- Sensibiliser le public et les informer que les animaux les plus jeunes (nouveaux-nés et poulains), les plus fragiles, (femelles autour de la mise bas) et/ou les plus à risque (animaux malades dont femelles ayant avorté) exigent des

- soins et nécessitent d'être protégés des contacts.
- Empêcher l'accès aux zones d'isolement des chevaux nouvellement introduits, à la zone de poulinage et à l'infirmerie via une signalétique.
- Les cavaliers, idéalement, ne doivent pas utiliser d'équipement, harnachements et matériel de pansage autre que celui de la structure et qui sera dédié à chaque cheval. Si ce n'est pas possible, le matériel et l'équipement doivent être nettoyés et désinfectés le plus régulièrement possible et idéalement entre chaque cheval
- Il est conseillé de ne pas curer, ni épandre pendant les visites. S'il y a besoin de pailler, on peut prévoir de le faire après le passage des visiteurs

En pratique

